
 

             
 

 
 

ISTITUTO MUSICALE VINCENZO BELLINI 

CATANIA 

 

Istituto Superiore di Studi Musicali 
 

 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

N. 17 DELL’11 DICEMBRE 2017 

 

 
 

Oggetto: Approvazione verbali delle sedute 6, 16 e 28 Novembre 2017. 

 

 

Il Consiglio di amministrazione si è riunito presso la Sala Sangiorgi 

dell’Istituto il lunedì 11 Dicembre 2017 alle ore 17,30. 

 

Il Presidente, Prof.ssa Graziella Seminara, presiede la seduta. 

 

Sono presenti i Consiglieri: Prof. Carmelo Giudice, Dott. Matteo Bonfiglio, 

Avv. Gianfranco Todaro, Prof. Carmelo Crinò, Studente Antonio Di Carlo. 

 

 Il Direttore amministrativo, Dott.ssa Clara Leonardi, partecipa alla seduta 

con voto consultivo e assume le funzioni di Segretario verbalizzante. 

 

La presente deliberazione viene pubblicata sul sito Internet www.istitutobellini.it  

 

all’Albo dell’Istituto in data 20 Dicembre 2017. 

 

 

 

         Il Direttore Amministrativo 

                f.to Dott.ssa Clara Leonardi 

 

 

 

 

 

http://www.istitutobellini.it/


 

 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

N. 17 DELL’11 DICEMBRE 2017 

 

 

Oggetto: Approvazione verbali delle sedute 6, 16 e 28 Novembre 2017. 

 

 

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

 

Visto l’art. 33 della Costituzione italiana; 

 

Vista la Legge 21 dicembre 1999, n. 508; 

 

Visto il D.P.R. 28 febbraio 2003, n. 132; 

 

Visto lo Statuto dell’Istituto, approvato con Decreto dirigenziale M.I.U.R. – 

A.F.A.M. n. 114 del 4 giugno 2004; 

 

Letto i verbali delle sedute 6, 16 e 28 Novembre 2017; 

 

; 

 

 

DELIBERA 

 

 

1 Approvare i verbali delle sedute 6, 16 e 28 Novembre 2017; 

 

2. Allegare i verbali alla presente Deliberazione, perché ne costituisca parte 

integrante. 

 

    Il Direttore Amministrativo                             Il Presidente   

    f.to Dott.ssa Clara Leonardi                             f.to Prof.ssa Graziella Seminara 

  

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

ISTITUTO MUSICALE “VINCENZO BELLINI” 

Istituto Superiore di Studi Musicali 
Via Istituto Sacro Cuore 3 - Tel. 095437127 fax 095502782 

95125 CATANIA 

 

 

CONSIGLIO di AMMINISTRAZIONE 

 

VERBALE DEL 6 NOVEMBRE 2017 ORE 16.30 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1) Lettura e approvazione verbale della seduta precedente 

2) Comunicazioni 

3) Proposta di rendiconto 2015 

4) Approvazione rendiconto 2016 

5) Bilancio di previsione 2017 

6) Attivazione corsi 24 CFU 

7) Proposta transazione Sanfilippo Spoto - Determinazioni 

8) Varie ed eventuali 

 

 

Sono presenti: 

- Il Presidente, Prof.ssa Graziella Seminara 

- Il Direttore, Prof. Carmelo Giudice 

- Il Direttore Amministrativo, D.ssa Clara Leonardi 

- Il rappresentante del corpo docenti, Prof. Carmelo Crinò 

- Il rappresentante degli studenti, Sig. Antonio Di Carlo 

 

Risultano assenti: 

- Il rappresentante del MIUR, Dott. Matteo Bonfiglio, che a mezzo fax ha comunicato di 

essere assente per motivi di salute 

- Il rappresentante della Città Metropolitana, Avv. Gianfranco Todaro, che informava 

telefonicamente il Presidente di essere assente per gravi motivi di famiglia. 

 

Preso atto dell’assenza dei consiglieri dott. Bonfiglio e avv. Todaro, si ritiene opportuno rinviare la 

trattazione dei punti di cui all’ordine del giorno a data da destinarsi. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

ISTITUTO MUSICALE “VINCENZO BELLINI” 

Istituto Superiore di Studi Musicali 
Via Istituto Sacro Cuore 3 - Tel. 095437127 fax 095502782 

95125 CATANIA 

 

 

CONSIGLIO di AMMINISTRAZIONE 

 

VERBALE DEL 16 NOVEMBRE 2017 ORE 17.15 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

9) Lettura e approvazione verbale della seduta precedente 

10) Comunicazioni 

11) Proposta di rendiconto 2015 

12) Approvazione rendiconto 2016 

13) Bilancio di previsione 2017 

14) Attivazione corsi 24 CFU 

15) Proposta transazione Sanfilippo Spoto - Determinazioni 

16) Varie ed eventuali 

 

 

Sono presenti: 

- Il Presidente, Prof.ssa Graziella Seminara 

- Il Direttore, Prof. Carmelo Giudice 

- Il Direttore Amministrativo, D.ssa Clara Leonardi 

- Il rappresentante del MIUR, Dott. Matteo Bonfiglio 

- Il rappresentante della Città Metropolitana, Avv. Gianfranco Todaro 

- Il rappresentante del corpo docenti, Prof. Carmelo Crinò 

- Il rappresentante degli studenti, Sig. Antonio Di Carlo 

- Il segretario verbalizzante, D.ssa Patrizia Monteforte. 

 

La seduta viene aperta affrontando l’argomento “Stabilizzazione dei docenti”, di cui si era già 

trattato nella seduta del 16 ottobre. 

 

Si passa, quindi, alla trattazione dei punti 3) e 4) dell’OdG, “Proposta di rendiconto 2015” e 

“Approvazione del rendiconto 2016”. 

 

Dopo la disamina della relativa documentazione il CdA approva il rendiconto 2015 e il rendiconto 

2016. 

 

Relativamente al Bilancio di previsione 2017/2019, preso atto della mancanza del parere relativo da 

parte dei Revisori dei conti, si esaminano i documenti che lo compongono. Si rileva il disavanzo da 

coprire, distribuito in due anni. 

 

Quanto al punto 6) dell’OdG“Varie ed eventuali”, il direttore amministrativo informa il CdA dei 

debiti fuori bilancio maturati dall’Istituto, in specie: 



 Decreto Ingiuntivo presentato dalla ditta Siciliana Carbolio per un credito vantato risalente 

all’anno 2011 ammontante a circa € 4.000,00; 

 Spese per il pagamento dell’onorario all’avv. Freni; 

 Spesa per l’anno 2015 per il Servizio di assistenza e assicurazione Halley Consulting. 

 

Informa, quindi, della necessità di incrementare il capitolo di bilancio relativo alle Manutenzioni 

Impianti, stante le condizioni in cui versa la sede dell’Istituto. 

 

Prende la parola il rappresentante degli studenti, sig. Di Carlo, il quale dà lettura della dichiarazione 

dallo stesso presentata al protocollo dell’Ente. 

 

A detta lettura segue la replica del Direttore, prof. Giudice, il quale porta a conoscenza del CdA il 

Piano delle docenze aggiornato al 3 novembre. Informa della scelta del Consiglio Accademico di 

modulare le ore di docenza solo in seguito alla chiusura delle iscrizioni ai diversi corsi facenti parte 

dell’offerta formativa dell’Istituto. In tal modo si cerca di garantire l’efficienza e l’efficacia della 

ripartizione del numero delle ore. Pertanto, l’indicazione della ripartizione delle ore contenuta nella 

delibera di approvazione del Piano didattico da parte del Consiglio Accademico potrà avere solo 

valore meramente indicativo. 

La validità di siffatta scelta, rileva il prof. Giudice, sembra essere confermata dal “risparmio” di 130 

re rispetto al monte ore indicato di 1770. 

 

Interviene la d.ssa Leonardi per suggerire al prof. Giudice di far ratificare la ripartizione delle ore 

dal Consiglio Accademico, nonché di inserire negli atti dallo stesso predisposti la dichiarazione di 

assenza di potenziale conflitto d’interesse. 

 

La seduta si conclude alle ore 20.00.  

 

L.C.S. 

 

Prof.ssa G. Seminara………………………………………………………………………………… 

 

Prof. C. Giudice……………………………………………………………………………………… 

 

D.ssa Clara Leonardi………………………………………………………………………………… 

 

Avv. G. Todaro……………………………………………………………………………………… 

 

Dott. M. Bonfiglio…………………………………………………………………………………… 

 

Prof. C. Crinò……………………………………………………………………………………….. 

 

Sig. A. Di Carlo……………………………………………………………………………………… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

ISTITUTO MUSICALE “VINCENZO BELLINI” 

Istituto Superiore di Studi Musicali 
Via Istituto Sacro Cuore 3 - Tel. 095437127 fax 095502782 

95125 CATANIA 

 

 

CONSIGLIO di AMMINISTRAZIONE 

 

VERBALE DEL 28 NOVEMBRE 2017 ORE 18.00 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

17) Lettura e approvazione verbale della seduta precedente 

18) Comunicazioni 

19) Bilancio di previsione 2017 

20) Costituzione parte civile 

21) Varie ed eventuali 
 

 

Sono presenti: 

- Il Presidente, Prof.ssa Graziella Seminara 

- Il Direttore, Prof. Carmelo Giudice 

- Il Direttore Amministrativo, D.ssa Clara Leonardi che funge da segretario verbalizzante 

- Il rappresentante della Città Metropolitana, Avv. Gianfranco Todaro 

- Il rappresentante del corpo docenti, Prof. Carmelo Crinò 

- Il rappresentante degli studenti, Sig. Antonio Di Carlo 

 

È assente il rappresentante del MIUR, Dott. Matteo Bonfiglio. 

 

Apre la seduta il Presidente, prof.ssa Graziella Seminara, chedopo aver constatato la presenza del 

numero legale dei componenti del CdA, passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno. Per 

quanto concerne il primo punto si rinvia alla prossima seduta l’approvazione dei verbali precedenti. 

 

La professoressa quindi passa alla d.ssa Leonardi la trattazione del punto concernente il Bilancio di 

previsione. La stessa, atteso che nella scorsa seduta era stata sottoposta all’attenzione del CdA una 

bozza oggetto di alcune osservazioni da parte del direttore didattico e precisamente la richiesta di 

riduzione della voce “Accoglienza e centralino” pari a € 335.00,00, sottolinea come la richiesta di 

variazione presentata dal Direttore Giudice si basava sull’assunzione del costo medio del coadiutore 

dipendente AFAM e di circa € 18.000,00 annui. La d.ssa fa notare come la fattispecie della gara cui 

è necessario ricorrere in assenza di una pianta organica che preveda le figure dei coadiutori 

determina la necessità di riferirsi al contratto collettivo nazionale di settore, diverso da quello 

AFAM. La d.ssa Leonardi ha richiesto al dott. Garozzo, che si dovrà occupare di sviluppare i 

conteggi per una eventuale gara, di relazionare circa l’importo minimo da mettere a gara. Lo stesso, 

considerato quanto stabilito dal CCNL di settore, ritiene che un servizio reso da n. 10 unità non 

possa essere messo a gara per un importo non inferiore a € 376.000,00.  

 

Il CdA, considerata la necessità di razionalizzare le spese, nonostante la richiesta di riduzione 

avanzata dal direttore, ritiene di non variare l’importo di € 335.000,00 messo a bilancio, procedendo 



quindi con una modifica delle ore richieste o delle unità di personale impiegate. Con questa 

modifica il Bilancio potrà essere presentato al prossimo CdA. 

 

Resta il problema di definire il Piano di fabbisogno del personale per il 2018, attesa la modifica 

normativa concernente i contratti a termine per la Pubblica Amministrazione. La d.ssa Leonardi 

invita il CdA a bandire il concorso per i tre profili amministrativi vacanti per i quali è stato concluso 

il contenzioso, avendo gli impiegati licenziati rinunciato al giudizio. Per inserire personale nelle 

more dell’espletamento del concorso e fare ricorso alle professionalità messe a disposizione dal 

Comune di Catania si chiederà all’avv. Basile, invitato alla seduta di CdA del 06 dicembre p.v., di 

chiarire quali termini contrattuali possano salvaguardare la difficile posizione dell’Istituto 

concernente la struttura organizzativa nel comparto amministrativo. 

 

Per quanto riguarda il punto 4) la d.ssa Leonardi riferisce circa l’udienza preliminare e la possibilità 

di nominare l’avv. Pulvirenti per la costituzione dell’Istituto come parte civile nella causa. 

L’avvocato sarà invitato nella prossima seduta del CdA per relazionare circa la possibile linea 

difensiva da seguire e valutare la nomina collegiale. Il Presidente, nel frattempo, darà mandato allo 

stesso di accedere al fascicolo depositato agli atti concernente l’indagine “The band” Istituto Bellini. 

L’indicazione dell’avv. Pulvirenti avviene perché lo stesso è informato sui fatti e ha costituito il 

tramite nella interlocuzione tra la d.ssa Leonardi e il Procuratore Zuccaro nella vicenda in oggetto. 

 

L’avv. Todaro esprime parere favorevole, conoscendo l’avv. Pulvirenti, e concorda con la proposta 

di sentirlo nel prossimo CdA, sì da rimettere al CdA stesso la scelta. 

 

Sono, quindi, valutate altre professionalità nel panorama catanese, alla luce della complessità del 

processo che coinvolgerà più di venti imputati, ma la conoscenza dei fatti dell’avv. Pulvirenti 

aumenta il peso nella valutazione della candidatura. 

 

Tra le “Varie ed eventuali” viene trattata la richiesta di iscrizione gratuita di due rifugiati politici 

venezuelani facenti parte di una prestigiosa orchestra del luogo, i quali metterebbero a disposizione 

la propria professionalità e la propria collaborazione a fronte di una “borsa di studio”. Il CdA, 

ritenendo la posizione dei due “studenti” eccezionale e garantita dai trattati internazionali, vota per 

l’iscrizione gratuita degli stessi, pur convenendo sulla necessità di regolamentare la questione 

“iscrizioni”, scontistica, borse di studio, così come sottolineato dal rappresentante degli studenti, 

sig. Di Carlo. Il Direttore si astiene dalla votazione in quanto, avendo votato in maniera contraria in 

altre occasioni, non ritiene coerente una diversa apertura. 

 

La seduta si conclude alle ore 20.00.  

 

L.C.S. 

 

Prof.ssa G. Seminara………………………………………………………………………………… 

 

Prof. C. Giudice……………………………………………………………………………………… 

 

D.ssa Clara Leonardi………………………………………………………………………………… 

 

Avv. G. Todaro……………………………………………………………………………………… 

 

Prof. C. Crinò……………………………………………………………………………………….. 

 

Sig. A. Di Carlo……………………………………………………………………………………… 

 


